
                 雲林縣林內鄉民代表會第 21屆第 11次臨時大會 

             110年 03月 15日 

                              代表報到 預備會議 

張主席：本會莊副主席、各位代表同仁及鄉公所團隊大家好！今天是本會第 21屆第 11 

        次臨時大會第一天預備會議，現在本席宣布會議正式開始。 

張秘書：報告議事日程（如附議事日程表） 

張主席：各位代表對本次議程有沒有意見？大家沒意見的話，今天會議到此結束，散會。 

                              110年 03月 16日 

張主席：張鄉長、本會莊副主席、各位代表同仁及鄉公所團隊大家好！今天是本會第 

        21屆第 11次臨時大會第二天會議，今天的議程是審議鄉公所提案，現在本席 

        宣布會議正式開始。 

張秘書：宣讀提案，案由一（如附提案書）請審議。 

張主席：請提案單位說明。 

清潔隊長：主席、副主席各位代表先進大家早！本案是消毒水車的補助計畫，目前清潔 

          隊有一輛消毒水車，車齡已 21年，老舊且需要保養，為了確保隊員行車安 

          全，及執行鄉內環境消毒工作，決定汰舊換新，以上說明，請各位代表先進 

          支持本提案，謝謝。 

張主席：進行討論。 

王慶坤代表：徵求大會同意，第一、二案都是清潔隊的提案，是否一併處理？  

張主席：好的。 

張秘書：宣讀提案，案由二（如附提案書）請審議。 



張主席：請提案單位說明。 

清潔隊長：主席、副主席各位代表，第二案是廚餘回收車的補助計畫，因 107年底非洲 

          豬瘟防疫，本縣養豬戶眾多，為了配合該項政策，目前鄉內畜牧產及養豬戶， 

          生、熟食廚餘都交給本鄉來處理，所以廚餘量增加很多，目前鄉內生、熟廚 

          餘，都分別送到環保局指定的地方，為了申請一輛廚餘車，能夠協助生熟廚 

          餘的代送和去化，也可以做為鄉內資源回收物的收運，請貴會支持同意墊 

          付，謝謝。 

張主席：進行討論。 

王慶坤代表：請教妳、、【沒有使用麥克風無法詳實收音】 

清潔隊長：目前環保署有補助 3台是新的，回收車 3台、垃圾車 2台。 

王慶坤代表：這有上媒體，鄉長親自去接收車輛的，是不是這二台？ 

清潔隊長：這二台消毒車和廚餘車，是在去年 11月左右，環保署就核定補助了，這與 

          代表所說的 3台資收車與 2台垃圾車，是不一樣的。 

王慶坤代表：今天要審的與那 3台不一樣？ 

清潔隊長：不一樣。 

王慶坤代表：中央補助款，我們沒意見，至於自備款的部分，本席認為隊長妳的募款能 

            力非常好，由妳去募款就好，那二個隊員的訴訟費用，妳都能幫忙募款了， 

            為什麼這麼小筆的金額妳無法募款？外界輿論說本會張主席、蔡宏昌代 

            表有介入什麼？這與本席有何干？妳如果要繼續在外界造謠生事，妳下次 

            會期會很難過，這二筆補助款本席沒意見。 

清潔隊長：謝謝代表。 



史千桂代表：請教隊長一個小小的問題。 

清潔隊長：代表好。 

史千桂代表：剛才妳說的生廚餘和熟廚餘是怎麼回事？ 

清潔隊長：在 107年時我們的生熟廚餘，都是給養豬戶處理，因為發生非洲豬瘟事件， 

          為了配合政府政策，生廚餘送到二崙鄉清潔隊，他們有做生廚餘去化，熟廚 

          餘送到南亞。 

史千桂代表：現在養豬最主要的食物是飼料？ 

清潔隊長：如果是要用廚餘養豬的話，要經過高溫設備才可以。 

史千桂代表：了解、謝謝。 

張主席：各位代表同仁，還有要討論的嗎？沒有的話進行表決，贊成第一案通過的請 

        舉手、、、超過半數通過。贊成第二案通過的請舉手、、、超過半數通過。 

張秘書：宣讀案由三（如附提案書）請審議。 

張主席：請提案單位說明。 

社會課長：主席、副主席各位代表先進大家好！本案是本鄉林茂社區發展協會，向雲林 

          縣政府申請更新活動中心外面的照明及通風設備，金額為 2萬元，敬請貴會 

          審議同意墊付，謝謝。 

張主席：進行討論。 

張主席：各位代表同仁，還有要討論的嗎？沒有的話進行表決，贊成本案通 

        過的舉手、、、超過半數通過，鄉公所的提案都已審議完畢，今天會議到此結 

        束，散會。          

110年 03月 17日 



張主席：張鄉長、本會莊副主席、各位代表同仁及鄉公所團隊大家好！今天是本會第 

         21屆第 11次臨時大會第三天會議，本席宣布會議正式開始。 

臨時動議 

王慶坤代表：大會主席以及各位代表先進大家早，本席要求業務單位準備資料，俟定期 

            大會再來探討，政風主任；去年 11月本鄉清潔隊發生火災事件，司法歸 

            司法，但是所要追究已損失的公共造產、也就是這些車輛，對於失職人員 

            如何追究？請你準備相關資料，定期大會時再好好探討。第二點清潔隊長 

            和主計主任；預算內有一筆 70萬元轉運費用，1至 4月是如何開銷？請 

            備齊資料，俟定期會再來探討。 

政風主任：主席、副主席各位代表先進早！剛才王代表所說的資料，因為個人是政風室， 

          且本案已進入司法調查。 

王慶坤代表：本席有請你回答嗎？本席的意思是有涉及許多單位，財政課、清潔隊、、、 

            可以提供給你彙整為單一窗口。 

政風主任：了解。 

王慶坤代表：是要你彙整釐清，如果是因公而造成的損失，也不必讓他們募款來打這場 

            官司，公部門自有編列預算讓他們訴訟，至於是否違法？有賴於司法認 

            定，所損失的是林內鄉鄉產，所以請你彙整了這些資料，定期會時提供給 

            本會代表同仁，以上。 

蔡宏昌代表：請問清潔隊長；每年民眾要求本所協助修剪樹木雜枝的量大約多少？ 

清潔隊長：報告代表；目前沒有確切的數據，如果是大型家具，我可以先給您資料。 

蔡宏昌代表：不是大型家具，本席說的是民眾要求本所協助修剪樹木雜枝，如果數量很 



            大的話，目前掩埋場那裡有沒有地方可堆放？ 

清潔隊長：目前是沒有地方可以堆置樹枝，所以暫時沒有協助收運。 

蔡宏昌代表：碎木機的價格是多少？ 

清潔隊長：之前詢過價，一台大約 180萬元。 

蔡宏昌代表：本席知道了、謝謝。 

蔡當茂代表：許多農民反映，一些樹木雜支砍下以後不知如何處理？像古坑、虎尾，都 

            有購買專門處理木材樹枝的碎木機，本鄉有購買碎木機嗎？ 

清潔隊長：在民國九十多年的時候，清潔隊有購買一台碎木機，因為這台比較小，相對 

          的處理的量也比較少，而且年代已久，裡面的機器也老舊無法運轉，已報廢。 

          剛才蔡宏昌代表所說的碎木機，我曾經去詢問過價錢，大約 180 萬元左右， 

          這就必須要向環保局或環保署申請經費。 

蔡當茂代表：好、那本席提案。 

案      由：建請林內鄉公所編列預算採購碎木機，以協助民眾解決廢棄木材、雜枝等 

問題，提升農業廢棄物的價值案。 

大會議決情形：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。 

黃清得代表：關於剛才蔡代表的提案，今年不是有編列 70萬元，鄉內的廢木雜枝可以 

            先委外處理？ 

清潔隊長：向代表報告；這 70萬當中，之前有垃圾轉運費用、、、 

黃清得代表：也有包括樹枝、木材，你們預算是這麼寫的，結果連一塊錢也沒有用到？ 

            聽說百姓若有拜託清潔隊要協助處理樹木雜枝，鄉公所一口回絕，尤其是 

            樹枝更是拒絕。 

清潔隊長：70萬是之前有包含垃圾轉運費用。 



黃清得代表：有包含沒錯，也要讓你們處理這些樹枝。 

清潔隊長：之前環保局也有在處理碎木的開口契約，我再詢問看看有沒有相關的資訊。 

黃清得代表：去年這筆 70萬就沒有使用了，本席敢斷言今年到目前為止，也還沒使用 

             到，才害得本會代表在替你們想辦法，還拒收百姓的樹枝，為了這些樹 

             枝才害慘了二位清潔隊員，有經費的、合法的不做，這 70萬留著要做什 

             麼？剛才代表們為什麼會提起這個，相信都是受到了百姓的請託壓力， 

             自從去年發生火災以後，你們就不敢再替百姓清運處理樹枝了，你們不 

             是無法處理，因為有經費可讓你們處理！ 

清潔隊長：我們再來研議，是不是有廠商願意協助處理？ 

黃清得代表：本席希望在還沒採購代表所建議的碎木機之前，百姓的裁修下來樹枝，鄉 

            公所不得拒收，否則你們編了 70萬要做什麼？ 

清潔隊長：還是我先了解，如果有相關的廠商願意協助，後續民眾若有此需求，我們再 

          協助處理。 

黃清得代表：你們既然編了預算，難道沒有先找好可處理的廠商嗎？去年 70萬都沒有 

            使用，根本就不想處理，還說找不到廠商？ 

清潔隊長：代表；那 70萬元是還有包含垃圾轉運的費用。 

黃清得代表：對、那垃圾有轉運了嗎？ 

清潔隊長：目前沒有。 

黃清得代表：清運這些木材用不了多少錢，只是佔這 70萬的一小部分而已，林內鄉公 

            所的真可憐，該做的不做，不該做的想方設法都要做，你們自己好好檢討， 

            5月份論輸贏。 



清潔隊長：容我再說明一下，俟會後我趕快去了解有沒有碎木機的廠商可協助。 

黃清得代表：妳要怎麼了解是妳的職務，本席希望從今以後，不要再拒絕百姓的清運碎 

木要求。 

張主席：隊長；你們可以先載運到垃圾掩埋場堆放。 

蔡當茂代表：要處理樹木的問題，真的是當務之急，本席建議清潔隊，能否到古坑、虎 

            尾等有碎木機的鄉鎮，先借來使用，以解燃眉之急，我們平民百姓都借得 

            到了，相信公部門去商洽，應該沒問題的。 

清潔隊長：會後我再了解看古坑、虎尾能不能提供短期的借用。 

蔡當茂代表：本席有親身經驗，本席種了 6-7分地，所修剪下來的樹木雜枝無法解決， 

            相當困擾，本席到古坑鄉公所清潔隊商借，但是要簽具切結書，若有損壞 

            要賠償，就這麼簡單，所以本席麻煩你們去別鄉鎮借用，還有就是編列預 

            算購買，以上。 

清潔隊長：謝謝代表。 

張主席：各位代表還有要提案嗎？沒有的話，本會第 21 屆第 11 次臨時大會到此結束， 

        散會。 


